

La Mañanera

VIERNES 19 DE
JULIO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTEOctavio Romero Oropeza, director general de Pemex
Jesús Ramírez Cuevas, coordinador general de Comunicación
Social de Presidencia

ENERGÍA

1. Afirmó que se rescató a Pemex porque el propósito de la política neoliberal era acabar con todas las empresas públicas, por eso hicieron la llamada Reforma Energética; indicó que algunos opositores son propagandistas hablando constantemente de que Pemex está en su peor momento, al igual que la CFE, pero es falso. "Que el pueblo de México sepa que vamos muy bien en Pemex, muy bien en cuanto a la economía nacional y, lo más importante, que en México hay bienestar y el pueblo está contento y hay felicidad", expresó.

Destacó que actualmente Pemex produce el 75% de las gasolinas que se consumen en el país y a finales de este año, se va a estar en el 100%, por lo que ya no se importarán gasolinas; recordó que durante su gobierno no ha habido gasolinazos y su precio, en vez de subir, ha bajado.

2. Octavio Romero informó que al inicio de esta administración se producían 1,642 miles de barriles de petróleo diarios, pero ahora aumentó a 1,876 miles de barriles diarios en 2023; dijo que las reservas de petróleo han aumentado, pasaron de 7.7 miles de millones de barriles en 2018 a 7.5 miles de millones en 2024. Respecto a la refinación de petróleo, destacó que en 2018 se procesaban 511 mil barriles de petróleo diarios, pero se espera que en septiembre de 2024 se procesen 1,700,000, gracias a la compra de la refinería de Deer Park, la construcción de la de Dos Bocas y la rehabilitación de 6 refinerías.

Detalló la recuperación de las ventas de combustibles de Pemex en el mercado interno; destacó que de 2007 a 2018, la deuda de Pemex se duplicó, pasando de 68.9 miles de millones de dólares a 132.3 miles de millones, pero en la actual administración se redujo 24.9%, lo que significan 32.9 mil millones de dólares. Indicó que la producción de petrolíferos pasará de 363 miles de barriles diarios en 2019, a 1,268 miles de barriles diarios en septiembre de 2024, aseguró solo se van a comprar 52 mil barriles diarios; refirió que en el primer trimestre de 2025, Pemex alcanzará el 98% de la autosuficiencia de combustibles y cuando esté lista la planta coquizadora de Salina Cruz, tendrá superávit en la producción de combustibles.

3. Aseguró que en su administración no solo no aumentó el precio de las gasolinas, sino que disminuyeron: 5.4% la magna, 6% la premium y 6.7% el diésel; "hechos no palabras", sentenció. Reiteró que en los sexenios de Felipe Calderón y Enrique Peña, la deuda de Pemex aumentó 91.9%, pasando de 68.9 mil mdd en 2007 a 132.3 mil mdd en 2018, mientras que durante su gobierno disminuyó 24.9%, es decir, 32.9 mil mdd.

GOBERNABILIDAD

1. Expuso que se tiene que seguir insistiendo en la descentralización de las Secretarías de Estado, porque ayuda mucho, sobre todo para que los servidores públicos estén más cerca de la gente y recojan los sentimientos del pueblo.

2. Insistió que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, es muy sensible, por lo que va a atender muchas cosas porque fueron 36 años de dañar, ofender y humillar al pueblo; dijo que no hay en 36 años leyes que se hayan aprobado en beneficio del pueblo, sino fueron para beneficiar a una minoría y para privatizar el ejido y las pensiones, para afectar conquistas laborales y entregar los bienes de la nación a particulares.

PODER JUDICIAL

1. Denunció que ya se están repartiendo los fondos de un fideicomiso del Poder Judicial, para que cuando se lleve a cabo la reforma, ya no se tenga dinero; explicó que eso corresponde revisarlo a la SHCP y a la ASF; dijo que ellos investigarán si es legal que estén repartiendo los fondos. Reiteró que la ministra presidenta de la SCJN debe informar por qué se reunió durante el proceso electoral con el presidente del PRI.

VIVIENDA

1. Afirmó que el proceso de crecimiento económico y la creación de empleos, no se detendrá con la transición. Celebró que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, va a construir un millón de viviendas por año; dijo que esto va a ayudar muchísimo, porque la industria de la construcción tiene un efecto multiplicador. Destacó que el próximo gobierno construirá viviendas para que los trabajadores puedan rentarlas y en su caso adquirirlas, tomando en cuenta lo que han pagado por su arrendamiento; además dijo que también los jóvenes se verán beneficiados con créditos para vivienda con tasa 0% de interés.

ECONOMÍA

1. Mostró la gráfica de la evolución del salario mínimo; explicó que desde Carlos Salinas de Gortari hasta Enrique Peña Nieto, estaba por debajo de la inflación, era un empobrecimiento deliberado y perverso; sin embargo, dijo que durante su gobierno el poder adquisitivo del salario mínimo aumentó 107%, con respecto a 2018.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Adelantó que enviará una carta a su "amigo" Donald Trump porque piensa que no le están informando bien sobre el tema migratorio y la importancia que tiene mantener la integración económica entre EUA, México y Canadá; detalló que en el caso migratorio, le va a demostrar que los migrantes no llevan droga a EUA, sino que van a trabajar honradamente. Detalló que en la carta, también le explicará que ayuda la integración económica y que no se resuelve nada con cerrar la frontera; "no aguantaría la frontera cerrada un mes, no lo aguantarían ni los productores, ni los fabricantes, ni los inversionistas de EUA, ni los trabajadores de EUA"; sentenció.

TRANSPARENCIA

1. Jesús Ramírez, leyó una carta enviada por Tim Golden, en la que admite que los agentes de la DEA nunca encontraron evidencias de primera mano de que el presidente aprobara o supiera del dinero que, según otras fuentes, el cártel de Sinaloa aportó a su campaña electoral; destacó que el periodista insiste en los presuntos vínculos del mandatario con el crimen organizado.

Leyó la carta de respuesta al periodista, recordándole las preguntas realizadas por el presidente y refiriendo que con respecto al nuevo trabajo que va a publicar, las preguntas que hace, no le corresponden al Presidente, sino a la FGR. Por su parte, el presidente dijo que si Tim Golden responde las preguntas que él le hizo, le dará una entrevista.

2. Refirió que la periodista Anabel Hernández sostiene en un libro que el operativo de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa no pudo ser realizado por autoridades ni policías municipales, ni por la banda delincriminal dominante, sino que fue el Gobierno Federal con policías federales, por lo que consideró que ella debería dar a conocer la identidad de su informante para poder conocer qué pasó con los estudiantes.

CONECTIVIDAD

1. Sobre la caída de Microsoft en todo el mundo, que impactó en los aeropuertos y bancos, informó que los vuelos nacionales están saliendo sin problema, pero los internacionales por la conectividad sí están teniendo demoras.



DATO ADICIONAL

Adelantó que ya está preparando el homenaje que va a hacerle, en la conferencia matutina, a todos los migrantes mexicanos; el cual se realizará el lunes 19 de agosto.

FRASE DEL DÍA

Al recordar la detención del general Cienfuegos y que en el expediente no había pruebas, sino había sido fabricado por la DEA, expresó: "Fue una venganza contra el Ejército, y yo sostengo que fue porque el Ejército no se subordinó, porque hay un embajador de EUA en la época de Calderón, que desde la embajada daban órdenes a la Secretaría de Marina para actuar".